

山ノ内町立東小学校 6 年生への感想

〔児童の皆様へ〕

- 日本語でしゃべった後に英語で話しているのを聞いて、たくさん練習したのだなと思いました。日本語の方も英語の方もはきはきとしゃべれていました。1 枚のスライドの中にある文字数が少なく抑えられていたので、見やすい資料になっていました。
- 自分たちの暮らす山ノ内町の魅力を広めようというテーマが素晴らしいなと思いました。観光客がどんな目的で街を訪れているのか実際に外国の方など様々な人にインタビューしているのがとても面白く、良い発表だったと思います。また英語を使って頑張っている姿がすごかったです。
- 自分たちの住んでいる地域をテーマにして知らないことを知ろうとする姿が良いと思いました。実際に観光客にインタビューをして調査した点が良いと思いました。また、自分たちが学んだ英語を使って外国人とコミュニケーションを取っていてすごいなと思いました。
- 自分たちの住んでいる地域に目を向け、実際にインタビューに出かけたりして魅力を探しているのがいいなと思いました。また、パンフレットを作るというのもいいアイデアだと思います。山ノ内町の魅力がこの発表を通してたくさん伝わってきたので、いつか行ってみたいです。
- 英語での発表はグローバルで素晴らしいです。自分たちの活動から課題を見つけ、新たな活動にするところが、主体性が感じられ素晴らしいと思います。海外の人へ意見を聞くことは良い影響を考えるのに重要な要素の一つだと思います。もっと聴けるとよいですね。
- これまでの活動的実践を踏まえて、地元の魅力を発信していくという姿勢が素晴らしいと感じました。「地元にとって何ができるか」という視点のもと、他者に魅力を伝達していくとともに、自分たちがまだ気づけていない魅力を学び取るという一連の活動が素晴らしいと感じました。観光客の視点に立って魅力を考えるというのは、視野を広げるという意味においても非常に効果的であると感じました。実際に観光客の方にインタビューをしてみるとというのは、とても緊張したと思いますし苦戦もしたと思います。この活動をするために、様々な試行錯誤・苦労があったのだろうと推測しました。英語での活動と日本語での活動を組み合わせたとてもハイレベルな活動と発表であったと感じました。
- 私も大学の研究で外国人の観光客の方にアンケートをとる活動をしていたことがあり、皆さんが積極的に外国の方に話かける姿を見て、素晴らしい行動力だなと感じました。ただインタビューして終わるのではなく、今後どんなところをアピールしていくかという課題を設定し、課題解決に向けてパンフレットづくりを行うという活動の一連の流れができている点が非常に良かったと思います。

- 山ノ内町の良さや自然の良さを伝えるため様々な体験を行い、山ノ内町のためにできることを考えていくという題材はとても良いものだと感じた。自分たちが感じている魅力をもとに、観光客の人々が何を求めてきているのかを直接のインタビューを通してまとめている様子はとても勇気のあることだと思ったし、実際に学んだ英語を使える機会があったことはとても良いことだと思った。海外の方々の声はもちろん日本人にもインタビューすることで2つの視点から見ていることはとても良いことだと思った。自分たちから見る良さだけでなく外からの視点で自分の住む町を見ることで気づけなかったことに気づき、さらなる良さを発見できるこの探究活動はとても興味深いものだと感じた。英語を使って海外の方と交流することの楽しさを知れたという声は実際に英語教育に携わろうとする者としてとてもうれしい声だった。
- 地元の魅力について多くの人に知ってもらうための様々な工夫を感じられた。自分たちの思う地元の良さと観光客の人々が思う山ノ内の良さを比較して違いを比べるのは面白いと思った。例えば観光客の人は紅葉やお米などに関心を持っていたが、山ノ内東小学校の生徒からはそのような要素が出ていなかったため、住んでいると分かりにくいような地域の魅力について知る良い機会になったと思う。また、外国人にインタビューをする際に相手の失礼にならないように会話英語が間違っていないか入念に確認している点が好印象だった。学校から飛び出して、実践的かつ経験的な学びを得られる活動に積極的に取り組んでいて良いと思った。
- 外国の子どもたちにも伝わるように英語で発表していたことや、外国から来た観光客の方に英語でインタビューしていたところを見て、英語の勉強をたくさん頑張っているんだなあと、とても感動しました。また、住んでいるからこそ気づかない町の魅力に目を向けるのはとても良いことだと思いました。私はよく自分の地元には何もないと言ってしまうけれど、気づいていない魅力を探してみようと思いました。
- 習った英語を実際にインタビューやパンフレットづくりに積極的に生かしていることに感心しました。今回のインタビューで市民ではなく観光客の視点を取り入れたように、他者からの意見を参考にすることはとても大切だと思いました。これからも自分たちのアイデアと他者の意見を取り入れながら活動を広げてほしいです。
- リンゴ栽培体験など、地域の体験的な活動をしていることは、地域産業の発展にもつながるため、とても大切な活動だと思いました。確かに、このような活動をしなくては自分が住んでいる街の魅力にも気が付きにくく、人に紹介するのも難しいと思いました。実際にインタビューをするなど、行動に移せていることがいいなと思いました。
- 日本語と英語での発表があり、とても良いと思いました。カンボジアの生徒も発表を理解しやすかったのではないかと思います。とてもグローバルな活動となり、英語を駆使しながら、自分たちの力で言葉の壁を乗り越え、山ノ内町の良さを見つけ出していたことが良いと思います。また、外国人観光客だけでなく日本人観光客

からの意見も取り入れていたことが良かったし、それら二つをまとめた考察を行っていることが良かったです。ソラテラスに一度行ったことがありますが、とても素敵な場所でした。温泉や山などもとても素敵な場所だと分かりました。ぜひまた行ってみたいです。

- 私は大学で英語教育を勉強しています。皆さんが頑張って英語を話している姿は本当にかっこよかったです！「youは何しに山ノ内町へ？」という発想は面白いですね(笑)。積極的にインタビューを行ってそこから得られた情報で考察を行う姿はこれからの皆さんの勉強に活かせると思います。発表ありがとうございました。
- この発表を通して山ノ内町の特徴を詳しく知り、山ノ内町の魅力を感じることができました。自分たちが調べた内容を上手くまとめ、パンフレットを作成したことによって地元にも大きく役立ち、とても素晴らしい活動だと思いました。
- 自分の地域の気づいていなかった魅力を見つけることはとても教育的なメリットがあると思った。それは地域誇りとアイデンティティの形成にある。自分の地域に対する魅力や価値を発見することで、地域誇りやアイデンティティを構築することができる。地域の文化や歴史、特産品、自然環境などを知ることによって、地域への愛着や関心が深まる。とても良い研究だと思った。
- 「山ノ内町の魅力を調べ、発信しよう」というテーマのもと魅力についてよく調べられていたと思います。魅力として観光、農作物、住みやすさをあげてすべてに例があったので出身ではない人にも伝わりやすくとても発表が聞きやすかった。
- スノーモンキー、温泉、澄んだ水、自然が有名であることがよくわかりました。実際に行ったインタビューとその成果の発表が的確でわかりやすく、山ノ内町の魅力がしっかりと伝わってきました。また、インタビューでは日本以外の出身の方にも行っており、多様な人の意見を取り入れる点でインタビュー結果がより豊かで正確になると感じました。この活動に自信を持ち、今後も自ら行動する姿勢でがんばってください。
- 山ノ内町に暮らすみなさんから見た山ノ内町の魅力だけでなく、観光客から見た魅力について知るために、自分たちの足でインタビューをしに行っていた点が素晴らしいとおもいました。インタビューに協力してくださった方々にも感謝ですね。取材を通して自分たちのPRしたいことがより明確になり、パンフレット作りに良い影響をもたらしたのではないのでしょうか。これからも山ノ内町の魅力を発信できる存在として活躍されることを応援しております。